

Prix de thèse 2026
Thesis Prize 2026
Appel à candidatures
Call for applications

APPEL A CANDIDATURES CALL FOR APPLICATIONS

Prix de thèse 2026
2026 Thesis prize

Contexte

Context

Les prix de thèse, remis dans le cadre de l'IdEx de l'université de Bordeaux, ont été créés afin d'encourager la qualité des travaux et des thèses et motiver les jeunes chercheuses et chercheurs par la distinction des meilleurs travaux doctoraux, tant fondamentaux qu'appliqués.

Thesis Prizes have been organized by the Graduate Research School as a part of the Excellence Initiative of the University of Bordeaux (IdEx Bordeaux), in order to promote high quality thesis and motivate young doctors by distinguishing the best fundamental and applied research of the University of Bordeaux.

Organisé par le collège des écoles doctorales, il est doté de quatre prix qui récompenseront des thèses d'excellence soutenues en 2025 :

Organized by the Graduate Research School, four prizes will be awarded for excellent theses defended in 2025

- Prix sciences et technologies / *Science and Technology Prize*
- Prix biologie-santé-environnement / *Biology, Health and environment Prize*
- Prix sciences humaines et sociales / *Humanities and Social Sciences Prize*
- Prix spécial du jury international / *International Jury Special Prize*

A partir d'une présélection établie par les écoles doctorales de l'université de Bordeaux, un jury pluridisciplinaire composé d'experts internationaux se prononcera sur le classement des candidats pour chacun des prix.

A multi-disciplinary jury, consisting of international experts, selects the award winner for each Prize (following a pre-selection by the Doctoral Schools of the University of Bordeaux).

Chaque prix est doté d'une prime de 2000 €. Les travaux des docteurs et des docteurs primés feront l'objet d'une présentation dans le cadre de la rentrée du doctorat qui se déroulera entre mi-novembre et début décembre à l'université de Bordeaux.

Four prizes of € 2,000 will be awarded. Award-winners will present their doctoral work at the PhD Welcome Ceremony at the University of Bordeaux (mid-November).

Objet du présent appel

Purpose of the call

Le présent appel s'adresse aux docteurs et aux docteurs 2025 de **l'université de Bordeaux**. Les candidats sont invités à consulter les modalités de dépôt, ainsi que la procédure d'examen et le calendrier applicable.

The present call concerns **doctors who defended their thesis in 2025** at the University of Bordeaux. Candidates are invited to consult the details on how to enter the contest below (eligibility conditions, timetable).

Pour les candidats qui ne seraient **plus physiquement sur le site bordelais**, tous les moyens techniques permettant leur participation à la compétition (par exemple la vidéoconférence pour les auditions) seront mis à leur disposition : ils sont ainsi invités à concourir sans réserve.

Every technical means will be made available for candidates who cannot be physically present (videoconference, etc.).

Procédure de dépôt des candidatures

Application process

Les docteurs et les docteurs ayant soutenu leur thèse en 2025 et souhaitant participer au prix de thèse de l'université de Bordeaux sont invités à déclarer leur candidature sur leur espace personnel ADUM.

Doctors who defended in 2025 are invited to declare their application on their ADUM personal space.

<https://www.adum.fr/index.pl?site=UBX>

Le dossier de candidature à remettre sera constitué :

The application must include:

- Du mémoire de thèse libre de diffusion. **Une thèse sous embargo ou confidentielle n'est pas éligible** / *Doctoral dissertation free of publication. A thesis under embargo or confidential is not eligible.*
- D'une synthèse substantielle **en anglais** des travaux réalisés et principaux résultats obtenus / *Substantial summary of your work and main results obtained (in English),*
- D'une lettre de la directrice ou du directeur de thèse appuyant la candidature / *Recommendation letter from your thesis supervisor,*
- De la liste des publications / *List of publications,*
- De tout rapport complémentaire que la candidate ou le candidat jugerait utile à l'appréciation de sa thèse / *Any additional information that is considered relevant for the evaluation of the doctorate.*

La candidature devra être complétée et les documents nécessaires déposés, au plus tard le 29 mars 2026 23h59, sur ADUM.

The application must be completed and the necessary documents submitted by March 29, 2026 at 11:59 PM at the latest directly on ADUM.

Tous les documents électroniques seront au format PDF.

All documents must be submitted in PDFs.

Précautions particulières

Special precautions

- **Toute candidature devra être explicitement soutenue par la direction de la thèse.** Il n'est pas permis à un même encadrement de soutenir plus d'une candidature ;
*Every application must be **supported by the thesis supervisor**. The supervisor is allowed to support one candidate only.*
- Les dossiers parvenus incomplets ou après la date limite de réception ne seront pas considérés
Incomplete or late applications will not be taken into consideration.

Calendrier

Timetable

Du 15 mars au 29 mars 2026	Le 30 avril 2026	Semaine du 4 mai 2026	Le 24 juin 2026	Présentation des lauréats
Candidatures et dépôt des dossiers en ligne	Présélection des candidates et candidats par chaque ED	Réponse aux candidates et candidats sélectionnés et non sélectionnés	Audition en anglais des candidates et des candidats présélectionnés devant un jury international	Rentrée du doctorat (automne 2026).

From March 15 to March 29, 2026	April 30, 2026	Week of May 4, 2026	June 24, 2026	Laureates presentation
Online application	Pre-selection of candidates by the Doctoral Schools	Notifications for selected and unselected candidates	Selected candidates audition in English before an International jury	PhD Welcome Ceremony (fall 2026).

Modalités de sélection des candidats

Terms of selection

A compter de la clôture du présent appel, les candidatures seront soumises à **une première sélection opérée par les écoles doctorales selon leur mode de sélection.**

*After the call's deadline, applications will be reviewed by the Doctoral Schools. **Each school applies their own selection terms.***

Les dossiers de candidatures retenus à l'issue de cette phase de présélection seront complétés d'une lettre de la direction de l'école doctorale (en anglais) positionnant le travail dans le contexte de la thématique abordée, puis transmis aux membres du jury international qui sera constitué pour la sélection finale.

Selected applicants will receive a recommendation letter from the Director of the doctoral school (in English) positioning the research work in the context of the subject matter. Then, applications will be sent to the members of the international jury for the final selection.

Afin de départager les candidates et les candidats présélectionnés par les ED, une audition - EN ANGLAIS UNIQUEMENT - se déroulera le 24 juin 2026 devant le jury international.

Candidates selected by the Doctoral Schools will be auditioned (IN ENGLISH) by the international jury on June 24, 2026.

Les critères pris en compte pour distinguer les lauréates et les lauréats sont notamment :

Selection criteria for laureates are:

- L'originalité de la démarche, du domaine, des méthodes
Originality of the work, the research area and the scientific methods
- La qualité scientifique des résultats obtenus, jugée au regard des standards applicables dans la discipline et intégrant une dimension relative à l'impact de ces résultats
Scientific quality of the obtained results and their impact, according to the standards applicable to each discipline
- La qualité rédactionnelle du mémoire
Editorial quality of the manuscript
- La qualité de la présentation et notamment l'effort réalisé en direction d'un public de non-spécialistes (pour les candidats retenus pour l'audition uniquement).
The quality of the presentation and, in particular, the way it is explained to a non-specialist audience (Only for selected candidates)

Organisation générale

Organization

L'organisation matérielle du concours (collecte des candidatures, convocations, résultats...) et la remise des prix sont assurées par le collège des écoles doctorales de l'université de Bordeaux.

The Graduate Research School of the University of Bordeaux will organize the contest and the award ceremony.

Versement de la prime et communication

Award ceremony and communication

Chacun de ces quatre prix, doté d'une prime de 2 000 €, sera remis lors de la rentrée du doctorat de l'université de Bordeaux. Les travaux des docteurs et docteurs primés feront l'objet d'une présentation lors de cette manifestation.

Each of the four €2,000 prizes will be awarded during the PhD Welcome Ceremony (fall 2026). The work of the laureates will be presented at this event.

CONTACT

Collège des écoles doctorales / Graduate
Research School

prixthese@u-bordeaux.fr

